
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名  令和５年度第３回長月公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度長月公民館事業報告について 

(２) 令和５年度長月公民館事業点検評価について 

(３) 令和６年度長月公民館事業計画(案)について 

(４) その他 

３ 開催日時 令和６年３月 18 日(月) 18 時 30 分から 19 時 50 分まで 

４ 開催場所 長月公民館調理室 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 

髙橋 純一、若松 隆仁、坂本 和也、湯浅 良彦、内山 秀美、 

赤松 作男、下田 透 

 

７ 担当所属 

所属名 長月公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 埜下 征男 

館主 福村 久 

主事 青木 貴 

８ その他の

所属 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

福村館主 
 

埜下館長 
 

青木主事 
 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 

 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 
 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 

 
 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 
 
 
 

髙橋会長 
 

 
 

坂本委員 
 

青木主事 
 
 

(開会挨拶) 
 
(挨拶) 
 
それでは議事に移ります。これからの進行は髙橋会長にお願

いします。 
 
それでは始めに、「(１)令和５年度長月公民館事業報告」につ

いて、事務局から説明をお願いします。 
 
(令和５年度長月公民館事業報告について説明) 
 
ただ今事務局から長月公民館の事業報告について説明があり

ました。この件について何か御質問はありませんか。 
 

(特になし) 
 
特にないようですが、もし気付いたことがありましたら後で

も構いませんのでお願いします。それでは続いて、「(２)令和５
年度長月公民館事業点検評価」について、事務局から説明をお
願いします。 

 
(令和５年度長月公民館事業点検評価について説明) 
 
ただ今事務局から長月公民館事業点検評価について説明があ

りました。皆さんからたくさんの意見を頂いています。この意
見を参考に御質問や追加意見があればお願いします。 

 
３月で長月小学校が閉校になりますが、長月夢の森教室の募

集方法はどのように考えていますか。 
 
まずは長月の子供たちを優先して募集し、参加者が少なけれ

ば他の地区の子供たちにも声をかけたいと思います。ただし、
あまり人数が多いと難しいので、ある程度人数制限をして募集
しようと考えています。 

 
長月の子供たちだけでは少ない可能性があります。長月の子

供たちに平城小で友達ができたら、その子供たちが一緒に参加

したいと思うかもしれません。 
 
施設の遊具などは、大丈夫ですか。 
 
年数がかなりたち遊具の板等がボロボロになっていますの

で、まずはそれらを改修するなり、新しく作らないといけない
と考えています。子供たちは、自然の中で遊んだり作ったりす



発言者 発言内容 

 
 

埜下館長 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 

 
埜下館長 

 
福村館主 

 
青木主事 

 
 
 

埜下館長 
 
 

 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 
 

赤松委員 
 

髙橋会長 

 
 

青木主事 
 
 
 

坂本委員 

るのは喜ぶのではないかと思います。 
 
喜んですると言っても、二人、三人では厳しいのではないで

すか。 
 
ある程度人数がいないと難しいかと思います。 
 
では、今年は吉村さんと話をして、どのくらいの人数なら大

丈夫か検討して実施してみてください。 
 
分かりました。 
 
次に世代交流しめ飾り作りですが、どうですか。 

 
参加者をどう集めるかですね。 
 
早めに募集するようにしないといけませんね。 
 
今までは終業式の日に学校が終わってから行っていました

が、平城小学校に通い始めると様子が分かりませんので検討す
る必要があると考えています。 

 
学校が終わって集団下校に合わせて行うか、募集も長月の児

童に限定するかどうか決めないといけないですね。人数が余り
多くなっても大変ですし、早めに人数を決めないと材料の確保

が大変だと思います。 
 
早めにチラシを配って参加者を募りたいと思います。 
 
では、そういうことでお願いします。 
次の県道花壇の花植は、どうですか。 
 
これは、老人クラブの皆さんにしていただいていますので、

引き続きお願いしたいと思います。 
 
分かりました。そのまま継続していきます。 
 
次に長月夏まつりですが、子供たちがいなくなって前半の行

事等を考えないといけなくなりますね。 
 
その点はいろいろと考えないといけないと思います。また、

いつも消防団には、出店等について協力していただき大変助か
っていますので、引き続き協力をお願いします。 

 
分かりました。消防団は、できることは協力していきますの



発言者 発言内容 

 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 
 
 
 
 

坂本委員 
 

 
下田委員 

 
 
 

髙橋会長 
 

下田委員 
 
 

赤松委員 
 

 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 
 

青木主事 
 
 

 
髙橋会長 

 
 

青木主事 
 
 

で大丈夫です。 
 
細かいことは、本格的に打合せをして協議したいと思います。 
 
地区とも一緒に協議しないといけませんのでよろしくお願い

します。 
次に長月コスモスまつりですが、今までは、子供たちが作っ

た米や芋などの販売や句会等をやっていましたが、子供たちが
いなくなったのでどうするか検討しないといけないと思いま
す。 

 
以前話したように、コスモスまつりと秋祭りを一緒にしては

どうかと思います。 

 
祭りは別で運営するのですが、その間の時間があるときにコ

スモスまつりの何かを入れるなどしてもらったら良いと思いま
す。 

 
そうですね。昼休みなど時間はありますよ。 
 
コスモスは、11月３日に合わせて植えてもらえば、祭りとし

ても賑やかになると思います。 
 
コスモスの種の補助はありますので、植えることはできます。

今までは子供たちに種をまいてもらっていましたが、今回は役

員でやらなくてはいけないと思います。 
 
学校が平城になり、子供たちは難しいかもしれませんので、

種まきは役員等でやらないといけません。 
 
田んぼを作っている方には、承諾は頂いています。 
 
それでは、今年はコスモスまつりと秋祭りを一緒にしてみま

すか。 
 
分かりました。今年は、コスモスまつりと秋祭りを一緒に 11

月３日に開催し、とりあえず今年してみていけなかったら来年
は見直したいと思います。 

 
次に長月地区体育祭ですが、大人だけなら５種目くらいでき

ますかね。 
 
グラウンドでするか体育館でするかによっても違いますが、

西海は、いろいろしているようなので、そこを参考にするか、
以前、赤松さんが言っていたように警察の交通安全の運動会の



発言者 発言内容 

 
 

赤松委員 
 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 
 

埜下館長 
 

髙橋会長 

 
 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 

 
 

埜下館長 
 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 

髙橋会長 
 

若松委員 
 
 
 
 
 

髙橋会長 

ようなものはどうでしょうか。 
 
交通安全の運動会は、やさしくてお年寄りでもできる、交通

ルールを入れた運動会なので体育館でできます。 
 
最初なので、体育館でできる競技をしたらどうでしょうか。 
 
そうですね。テントなどはあまり張りたくないので、体育館

でできる種目の競技を考えたいと思います。 
 
体育館の方が天気の心配をしなくて良いと思います。 
 
では、そういうことでお願いします。その他の事業について

は、例年どおり継続するということで、一応全て終わりました
が、何か追加等はありませんか。 

 
(特になし) 
 
それでは、今までの御意見等を踏まえて、「(３)令和６年度長

月公民館事業計画(案)」について、事務局から説明をお願いし
ます。 

 
(令和６年度長月公民館事業計画(案)について説明) 
 
事務局から説明がありました。この事業計画について御意見、

御質問はありませんか。 
 
新規にＰＰバンド手芸教室を計画していますが、夢の森教室

ではしないのですか。 
 
現在のところ夢の森教室では、どうするか思案中です。 
 
新規の事業の材料費は大丈夫ですか。 
 
その点については、予算計上しています。 
 
若松校長先生、学校との兼ね合いはどうですか。 
 

長月塾は残る予定なので、かなりの子供たちが長月塾に帰っ
て来ると思います。令和６年度の小学生は、１年生から６年生
までで 10名になると思います。その子供たち全てが長月塾を利
用するかどうかは分かりませんが、大体の子供たちが利用する
のではないかと思います。 

 
それは、スクールバスで帰って来て利用するということです



発言者 発言内容 

 
 

若松委員 
 
 
 

埜下館長 
 
 

若松委員 
 
 

青木主事 

 
 
 

若松委員 
 
 
 

青木主事 
 

若松委員 
 
 

 
髙橋会長 

 
 

委員一同 
 

髙橋会長 
 

青木主事 
 

若松委員 
 
 

 
 
 
 
 
 

髙橋会長 

よね。 
 
そうです。例えばしめ飾り作りは帰ってきた子供たちがその

まま体育館で今までどおりしようと思えば、できる流れになる
のかなと思います。 

 
それができるのであれば、しめ飾り作りやコスモスの種まき

もできるのではないですか。 
 
コスモスの種まきは、夏休みになると都合が悪いのではない

かと思います。 
 
そうですね。コスモスの種まきは、８月末ぐらいになります

からね。以前は盆過ぎでしたが、少し遅らせたら８月末になり
ます。 

 
夏休み中であれば、地区で声をかけて時間等が合えば大丈夫

かもしれませんが、平城小学校の登校日等が分かりませんので
何とも言えません。 

 
今は、学校に来る機会が少ないのではないですか。 
 
陸上練習などの時期になると思いますので、地区で声をかけ

れば行く子供もいるのではないかなと思います。今までの経験
がありますので、大丈夫ではないかと思います。 

 
以上、３議案協議しましたが聞き逃したことや言い忘れたこ

となどありませんか。 
 
(特になし) 
 
ないようなので、その他について何かありませんか。 
 
要望等でも構いませんのであればお願いします。 
 
いろいろありましたが、23日土曜日に閉校式典、除幕式、懇

親会等あり、全ての行事を終えるようになります。大変残念な
思いは皆さんと一緒ですが、子供たちとともに一緒に育ててい

ただいたなと感謝しています。学校の建物は残りますが、教員
はいなくなり、子供たちは平城小学校に通うようになります。
しかし長月っ子であることは間違いありませんので、いろいろ
な面で育て合っていただければなと思います。大変感謝してい
ます。どうもありがとうございました。 

 
ほかにありませんか。ないようですので、以上で議事につい



発言者 発言内容 

 
 

青木主事 
 

髙橋会長 

ては終わります。 
 
それでは、閉会の挨拶をお願いします。 
 
(閉会挨拶) 

 


